

Chers Amis,

C'est avec émotion que l'association des Amis de Sophie Taeuber et Jean Arp, vous annonce le décès de Claude Weil-Seigeot, présidente de la Fondation Arp et de l'association des Amis de 2000 à 2020. Une présidente efficace et volontaire, qui a contribué en France et dans le monde à faire connaître ces deux grands artistes, Sophie Taeuber et Jean Arp.

C'est la rentrée après, j'espère, de bonnes vacances ensoleillées et olympiques. L'association des Amis de Sophie Taeuber et Jean Arp vous souhaite une bonne reprise.

Belle reprise pour la Fondation Arp avec des articles élogieux dans la presse, en particulier dans **le magazine M du Monde du 30 août 2024** :  
« A Clamart, l'accueillant repaire des arts du couple Arp » par Clément Ghys.

### **Samedi 7 septembre 2024**

L'Association a participé au Forum des associations de Clamart. Le stand "168" a été tenu par quelques adhérentes heureuses de présenter aux Clamartois la maison-atelier, lieu de vie et de travail du couple d'artistes Taeuber Arp.



### **Journées du Patrimoine à la Fondation Arp**

Dans le cadre des journées du Patrimoine, **le samedi 21 et dimanche 22 septembre**, l'association des Amis de Sophie Taeuber et Jean Arp vous propose **deux événements** :

#### **samedi 21 septembre à 16h - atelier plâtre**

Quand les visiteurs arrivent à la Fondation, ils ont en avant-scène, les deux ateliers peuplés d'une foule de plâtres dans une atmosphère moelleuse de blancheur. La contemplation de ces sculptures immaculées aboutit le plus souvent à des questions "terre à terre", prosaïques sur les techniques du plâtre utilisées par Jean Arp.

A toutes ces questions **Jean-Michel Fichot** en relation avec sa propre pratique y répondra. Prix Jean Arp, il vient de faire une exposition au musée de la Fondation Coubertin, fonderie utilisée par plusieurs générations d'artistes, le Berger des Nuages qui trône au sein du jardin de la Fondation en est sorti...

Jean-Michel Fichot se reconnaît modelleur, son admiration depuis sa jeunesse de l'œuvre de Jean Arp, sa pratique de toutes les techniques de transformations, métamorphoses

de cette matière si étonnante, si ordinaire utilisée depuis des millénaires, lui permettra grâce à des exemples, documents, photos, vidéo, peut-être démonstration, de faire découvrir l'élaboration d'une œuvre en trois dimensions. De la forme primaire en plâtre à l'œuvre en bronze ; un nouvel hommage à Jean Arp.

### **dimanche 22 septembre à 16h – conférence**

**Francisco Rubio**, professeur à l'Université de Genève et écrivain présentera son dernier ouvrage « Herwarth Walden : l'homme des avant-gardes (1878-1941) ». « Dans l'exceptionnel tourbillon artistique de la moitié du XXème siècle, plusieurs figures se détachent et illustrent encore notre quotidien... Des artistes mais aussi des galeristes ou des collectionneurs. Parmi cette galaxie, un couple aujourd'hui méconnu a pourtant en son temps défrayé la chronique ; Herwarth et Nelly Walden, lui éditeur, galeriste, soutien inconditionnel de toutes les avant-gardes, provocateur né, elle, collectionneuse, artiste. Chacun à sa façon, ils vont profondément marquer le monde artistique avant de connaître des destins tragiques. C'est l'histoire de ce couple, proche du couple Arp Taeuber, que vous découvrirez lors des Journées du Patrimoine. »

### **Etes-vous partant ?**

Nous vous proposons une **escapade sur la journée à Bruxelles** pour découvrir **l'exposition « Hans/Jean Arp & Sophie Taeuber-Arp. Friends, Lovers, Partners »**, au musée Bozar du 20/09/2024 au 10/01/2025  
Si oui, répondez par courriel [amis.taeuber.arp@fondationarp.org](mailto:amis.taeuber.arp@fondationarp.org) pour organiser cette journée dans les meilleures conditions.

Très amicalement, en espérant vous voir bientôt peut-être aux Journées du Patrimoine.

Claude-Anne Chappey

Clamart, le 12 septembre 2024